



**DR. SUAAD M. ALSHEBOU**

Professor

Sm.alshebou@paaet.edu.kw

**أ.د. سعاد مسلم الشبو**  
**أستاذ**

## Resume

Faculty member in the Department of Educational Foundations and Administration at the College of Basic Education since 2007. Her interest in comparative and international education, Adult and Continuing Learning, Lifelong Learning, Professional Development, and Family Learning.

## السيرة الذاتية

عضو هيئة تدريس في قسم الأصول والإدارة التربوية في كلية التربية الأساسية منذ عام 2007. تتمثل اهتماماتها الرئيسية في التربية المقارنة وتعليم الكبار والتعليم المستمر والتعلم مدى الحياة وكذلك التعلم الأسري.

## Education

## المؤهلات العلمية

2007	PhD in Comparative Adult and Continuing Education- The University of Nottingham- UK.	2007	دكتوراه الفلسفة في التربية- جامعة نوتنغهام- المملكة المتحدة.
2001	Master's degree in Educational Foundations- Kuwait University.	2001	ماجستير أصول التربية- جامعة الكويت.
1993	Bachelor's degree in Teaching English as a Second Language- Kuwait University.	1993	بكالوريوس تربية- تدريس لغة انجليزية- جامعة الكويت.

## Work Experience

## الخبرات الوظيفية

2020	Director of Quality and Academic Accreditation department- PAAET.	2020	مدير إدارة الجودة والاعتماد الأكاديمي- الهيئة العامة للتعليم التطبيقي والتدريب.
2020	Professor at the Dept. of educational foundations and administration- College of Basic Education.	2020	أستاذ دكتور - قسم الاصول والادارة التربوية- كلية التربية الأساسية.
2018	Visiting Prof. Bishop Grosseteste University- UK.	2018	أستاذ زائر في جامعة Bishop Grosseteste university- بريطانيا.
2013	Associate Prof. at the Dept. of Educational Foundations and Administration.	2013	استاذ مشارك- قسم الاصول والادارة التربوية- كلية التربية الاساسية.
2011	Visiting Prof. George Mason University- US.	2011	استاذ زائر في جامعة George Mason - الولايات المتحدة الامريكية.
2007	Assistant Prof. at the Dept. of Educational Foundations and Administration.	2007	استاذ مساعد - قسم الاصول والادارة التربوية- كلية التربية الاساسية.
2002	Post-Graduate Student.	2002	معيد عضو بعثة بكلية التربية الاساسية - الهيئة العامة للتعليم التطبيقي والتدريب.
1997	Head of Academic personnel Dept.- Kuwait University.	1997	رئيس قسم التعيينات والعقود- ادارة شؤون اعضاء هيئة التدريس- جامعة الكويت.
1993	Office Worker- Kuwait University.	1993	باحثة ادارية - ادارة شؤون اعضاء هيئة التدريس- جامعة الكويت.

## Conferences and Courses

- Oct, 2019, participating in the United Nations lecture on the fourth goal of the sustainable development goals - "Ensure inclusive and equitable quality education and promote lifelong learning opportunities for all" organized by the UNESCO Office for the Gulf States and Yemen and in cooperation with the World Bank in Kuwait.
- April, 2019, UALL "Lifelong Learning and Innovation" Conference. Telford Innovation Campus, University of Wolverhampton. UK.
- April, 2019, Education Conference of the Ministry of Education in the State of Qatar: "Towards an Education that Makes a Difference". Doha: Qatar National Convention Center.
- Oct, 2017, participation in the first annual scientific forum of the College of Basic Education with a research paper entitled "Pioneering Global Experiences in Family Learning Programs."
- Aug, 2016, Seventh Gulf Research Meeting, University of Cambridge - UK.
- April, 2016, the seventh annual symposium of the Gulf Comparative Education Society. Innovation and Transformation: Values, Challenges, and Prospects for Education in the Gulf Cooperation Council Countries - Arab Open University - Kuwait Branch.

- أكتوبر، 2019، المشاركة في محاضرة الأمم المتحدة حول الهدف الرابع من أهداف التنمية المستدامة - "ضمان التعليم الجيد الشامل والمنصف وتعزيز فرص التعلم مدى الحياة للجميع" والتي نظمها مكتب اليونسكو لدول الخليج واليمن وبالتعاون مع البنك الدولي الكويت.
- أبريل، 2019، مؤتمر UALL "التعلم مدى الحياة والابتكار". حرم تيلفورد للابتكار، جامعة ولفرهامبتون. المملكة المتحدة.
- أبريل، 2019، مؤتمر التعليم لوزارة التعليم بدولة قطر: "نحو تعليم يحدث فرقا". الدوحة: مركز قطر الوطني للمؤتمرات.
- أكتوبر، 2017، المشاركة في الملتقى العلمي السنوي الأول لكلية التربية الأساسية بورقة بحث بعنوان "تجارب عالمية رائدة في برامج التعلم الأسري".
- أغسطس، 2016، الاجتماع الخليجي السابع للبحوث، جامعة كامبريدج- المملكة المتحدة.
- أبريل، 2016، الندوة السنوية السابعة لجمعية التربية المقارنة الخليجية. الابتكار والتحول: القيم والتحديات وآفاق التعليم في دول مجلس التعاون الخليجي- الجامعة العربية المفتوحة - فرع الكويت.

- Aug, 2014, 4th EARLI SIG Education Effectiveness Meeting Combining Rigor and Relevancy: Towards Effective Education for All. University of Southampton. UK.
- April, 2014, the fifth annual symposium of the Gulf Comparative Education Society. Positioning the Citizen on the International Level: Comparative Perspectives on Language, Identity, Politics, and Practice. Dubai Women's College, Higher Colleges of Technology. The United Arab Emirates.
- May, 2013, the Fourth International Conference on E-Learning: Best Practices in Management, Design and Development of E-Courses: Standards of Excellence and Creativity - University of Bahrain - Bahrain.
- Jan, 2013, International Conference on Higher Education: Success in Pursuit of Quality. Michigan State University-Dubai.
- Feb, 2012, Conference on Continuing Education and the Challenges of the Knowledge Society. Taibah University - Medina.
- Sept, 2010, Education and Social Justice in Difficult Times. (BAICE) Conference of the British Association for International and Comparative Education. University of East Anglia, Norwich. UK.
- May, 2009, the 14th International Conference on Education entitled "Bridges between Worlds: Building Links in Education." Sultan Hassanal Bolkiah Institute of Education, University of Brunei Darussalam - Brunei.

- أغسطس، 2014، الاجتماع الرابع لفعالية التعليم EARLI SIG الجمع بين الصرامة والملاءمة: نحو تعليم فعال للجميع. جامعة ساوث هامبتون. المملكة المتحدة.
- أبريل، 2014، الندوة السنوية الخامسة لجمعية التربية المقارنة الخليجية. تحديد موقع المواطن على المستوى الدولي: وجهات نظر مقارنة حول اللغة، والهوية، والسياسة، والممارسة. كلية دبي للطالبات، كليات التقنية العليا. الإمارات العربية المتحدة.
- مايو، 2013، المؤتمر الدولي الرابع للتعليم الإلكتروني: أفضل الممارسات في إدارة وتصميم وتطوير الدورات الإلكترونية: معايير التميز والإبداع- جامعة البحرين- مملكة البحرين.
- يناير، 2013، المؤتمر الدولي للتعليم العالي: النجاح في السعي وراء الجودة. جامعة ولاية ميشيغان- دبي.
- فبراير، 2012، مؤتمر التعليم المستمر وتحديات مجتمع المعرفة. جامعة طيبة- المدينة المنورة.
- سبتمبر، 2010، التربية والعدالة الاجتماعية في الأوقات الصعبة. (BAICE) مؤتمر الرابطة البريطانية للتعليم الدولي والمقارن. جامعة إيبست أنجليا، نورويتش. المملكة المتحدة.

- April, 2008, Developing Quality Education in Egypt and the Arab World to Meet the Requirements of the Labor Market in the Age of Globalization "Strategic Visions". Mansoura University - Arab Republic of Egypt.
- May, 2007, Enhancing Student Experience in Lifelong Learning: Research and Practice. University of Nottingham. UK.
- June, 2006, the inaugural conference of the British National Commission for UNESCO - University of Nottingham. UK.

- مايو، 2009، المؤتمر الدولي الرابع عشر للتعليم بعنوان "الجسور بين العوالم: إقامة روابط في التعليم". معهد السلطان حسن البلقية للتربية، جامعة بروناي دار السلام- بروناي.
- أبريل، 2008، تطوير التعليم النوعي في مصر والوطن العربي لمواجهة متطلبات سوق العمل في عصر العولمة "رؤى استراتيجية". جامعة المنصورة- جمهورية مصر العربية.
- مايو، 2007، تعزيز تجربة الطالب في التعلم مدى الحياة: البحث والممارسة. جامعة نوتنغهام. المملكة المتحدة.
- يونيو، 2006، المؤتمر الافتتاحي للجنة الوطنية البريطانية لليونسكو- جامعة نوتنغهام. المملكة المتحدة.

## Publications

## الإصدارات العلمية

### PhD Dissertation

A Comparative Study of University Continuing Education Policy and Practice. Case Studies from Kuwait and England

### رسالة دكتوراه

دراسة مقارنة لسياسة وممارسة التعليم الجامعي المستمر. دراسات حالة من الكويت وإنجلترا.

### Books & Book Chapters

- Alshebou, S. (Translator to Arabic) Teaching Adults. Alan Rogers. 3rd. Kuwait.
- Alheim, E.; Alshebou, S. & Zahir, DH. (2010) Adult Education in the Third Millennium. Kuwait.

### كتب وفصول في كتاب

- الشبو، سعاد (2013) تعليم الكبار. كتاب مترجم. تأليف: آلان روجرز، ط3، الكويت، 2013.
- الهيم، عيد والشبو، سعاد وزاهر، ضياء الدين (2010) تعليم الكبار في الألفية الثالثة. الكويت.

## Articles

- Alshebou, S. & Alawadhy, S. (2020) The effectiveness of Usability of Blackboard system applied at Kuwait University.
- Alshebou, S. & Alyousef, H. (2019) Reasons of underachievement of College of Basic Ed. Students. A Survey Study. Alexandria Journal of Education. Vol.(29) No.5 .
- Alshebou, S. (2019) Non-traditional students in a traditional college: A feminist perspective. International Education Studies. Vol. 12, No. 7, pp 28-41, July 2019. Canadian center of science and education. DOI: 10.5539/ies. v12n7p28.
- Alshebou, S. & Taqi, H. (2019) English language learning in adulthood: perceptions of female adult learners. British Journal of Education. Vol.7, No. 6, pp9-25, June 2019. European centre for research training and development: UK.
- Alshebou, S. (2019) Non-traditional female learners in traditional colleges in the State of Kuwait. Paper presented at the UALL conference 'Lifelong learning and Innovation'. Telford Innovation Campus, University of Wolverhampton. UK. 10-12 April 2019.

## مقالات علمية

- الشبو، سعاد ووظفة، علي (2001) "بنية الوعي الوجداني العربي واتجاهاته- دراسة حالة لطلاب جامعة الكويت" مجلة المستقبل العربي، العدد 264، فبراير 2001، مركز دراسات الوحدة العربية: بيروت.
- الشبو، سعاد واليوسف، هيفاء (2019) مسببات التعثر الأكاديمي لدى طلبة كلية التربية الأساسية بدولة الكويت. دراسة استطلاعية. مجلة كلية التربية، جامعة الإسكندرية. مج 29 (5).
- الشبو، سعاد (2019) الطلاب غير التقليديين في الكلية التقليدية: منظور نسوي. دراسات التعليم الدولي. المجلد. 12، No. 7، pp 28-41، July 2019. المركز الكندي للعلوم والتعليم. DOI: 10.5539 / ies. v12n7p28.
- الشبو، س. وتقي، حسن (2019) تعلم اللغة الإنجليزية في مرحلة البلوغ: تصورات المتعلمات البالغات. المجلة البريطانية للتعليم. المجلد 7، العدد 6، الصفحات 9-25، يونيو 2019. المركز الأوروبي للتدريب والتطوير البحثي: المملكة المتحدة.
- الشبو، سعاد (2019) المتعلمات غير التقليديات في الكليات التقليدية بدولة الكويت. ورقة مقدمة في مؤتمر UALL "التعلم مدى الحياة والابتكار". حرم تيلفورد للابتكار، جامعة ولفرهامبتون. المملكة المتحدة.
- المجدد، إسراء والشبو، سعاد (2018) واقع قيادة التغيير وعلاقته بفاعلية اتخاذ القرار لدى مديرات رياض الأطفال بدولة الكويت.

- Almjmed, E. & Alshebou, S. (2018) Change Leadership and its relation to the effectiveness of decision making among kindergarten principals in Kuwait. Educational Sciences Journal, Cairo University. Vol. 26 (1). No. 4, Oct. 2018.
- Al-Rashidi, Hussein and others (2018) The trends of educational administrators towards developing environmental participation in the Ministry of Education in the State of Kuwait. Journal of Scientific Research in Education. Ain-Shams University. Issue 19, Part 9, 2018.
- Alshebou, S. & Alrashidy, H. (2018) The role of Scientific Research and Research Centres in Improving the Educational Field in Kuwait: An Islamic Educational Perspective. Alazhar Journal of Education. No. 179 (1), July 2018.
- Alshebou, S. (2018) 'From Pedagogical Isolationism to Internationalism: A Challenge for Kuwaiti Teachers' Colleges'. Research in Comparative and International Education (RCIE). Vol. 13 (2). Pp358-370. Sage publication.
- A Field in Construction: The challenges and prospects for Comparative Education in the GCC Countries. A paper presented at The Seventh Annual Gulf Comparative Education

- الرشيدى، حسين وآخرون (2018) اتجاهات الإداريين التربويين نحو تطوير المشاركة البيئية بوزارة التربية بدولة الكويت. مجلة البحث العلمي في التربية. جامعة عين شمس. العدد 19، الجزء 9، 2018.
- الشبو، سعاد والرشيدى، حسين (2018) دور البحث العلمي والمراكز البحثية في تطوير الميدان التربوي بدولة الكويت: رؤية تربوية إسلامية. مجلة كلية التربية، جامعة الأزهر. العدد (179 الجزء الأول) يوليو 2018.
- س. الشبو (2018) "من العزلة التربوية إلى العالمية: تحدّ لكليات المعلمين الكويتية". البحث في التعليم الدولي والمقارن (RCIE). المجلد. 13 (2). Pp358-370. نشر سيج.
- مجال في البناء: تحديات وآفاق التعليم المقارن في دول مجلس التعاون الخليجي. ورقة بحثية قدمت في الندوة السنوية السابعة لجمعية التربية المقارنة الخليجية: الابتكار والتحول: قيم وتحديات وآفاق التعليم في دول مجلس التعاون الخليجي، في الجامعة العربية المفتوحة - فرع الكويت، في الفترة من 5-7 أبريل 2016.
- الكندري، عبد الله والشبو، سعاد (2015) الاحتياجات التدريبية للكوادر العاملة في مدارس التعليم الخاص العربية بدولة الكويت: مدارس النجاة الخاصة نموذجاً. مجلة دراسات الخليج والجزيرة العربية. العدد 161، المجلد 42. مجلس النشر العلمي: جامعة الكويت.
- الشبو، سعاد والعوضي، سهى (2013) مدى فاعلية استخدام نظام بلاكبودر المطبق في جامعة الكويت من وجهة نظر عينة من الطلبة.



Society Symposium: Innovation and Transformation: Values, Challenges, and Prospects for Education in the GCC, at the Arab Open University - Kuwait Branch, from 5-7 April 2016.

- Alkandery, A. & Alshebou, S. (2015) The Training Needs of Staff in Kuwaiti Arabic Private Schools: The case of Alnajat Schools. Journal of the Gulf and Arabian Peninsula Studies. No. 161, Vol. 42. Kuwait university.
- Alshebou , Souad and Al-Awadi, Suha (2013) The effectiveness of using the Blackboard system applied at Kuwait University from the point of view of a sample of students.
- An exploratory study. Research presented at: The Fourth International Conference on E-Learning: Best Practices in the Management, Design and Development of E-Courses: Standards of Excellence and Creativity. May 7-9, 2013. University of Bahrain. Bahrain. Alshebou, S. (2013) 'From Pedagogical Isolationism to Internationalism: A Challenge for Kuwait Teachers' Colleges'. paper presented at the (2013) The International Conference in Higher Education: Succeeding in

- دراسة استطلاعية. بحث مقدم في: المؤتمر الدولي الرابع للتعليم الإلكتروني: أفضل الممارسات في إدارة وتصميم وتطوير الدورات الإلكترونية: معايير التميز والإبداع. من 7 إلى 9 مايو 2013. جامعة البحرين. مملكة البحرين.
- س. الشبو (2013) "من العزلة التربوية إلى العالمية: تحدّ لكليات المعلمين الكويتية". ورقة مقدمة في (2013) المؤتمر الدولي للتعليم العالي: النجاح في السعي لتحقيق الجودة. جامعة ولاية ميشيغان. 28-29 يناير 2013. دبي. في قرية المعرفة.
- الشبو، سعاد مسلم (2013) واقع التعلم الأسري وتطلعات أولياء الأمور في دولة الكويت". المجلة التربوية، جامعة الكويت، العدد 108 الجزء الثاني، المجلد 27، سبتمبر 2013.
- الشبو، سعاد (2011) التعلم الأسري وقضايا المجتمع الكويتي: نظرة تحليلية ورؤية استشرافية في ضوء التجارب العالمية. مجلة كلية التربية. جامعة الأزهر، العدد (145) ابريل 2011، القاهرة.
- الشبو، سعاد والصالحي، محسن (2011) الاحتياجات التدريبية لمعلمي تعليم الكبار ومحو الأمية في دولة الكويت. مجلة كلية التربية، جامعة الإسكندرية، مجلد 21، العدد الخامس 2011.
- س. الشبو (2010) أثر العولمة على السياسة والممارسات التربوية. دروس من سنغافورة وتايوان. مجلة البحوث في التربية وعلم النفس. جامعة المنيا. المجلد 23، العدد 2، أكتوبر 2010.



the pursuit of quality. Michigan State University. 28-29 January 2013. Dubai. At the Knowledge Village.

- Alshebou, S. (2013) Family Learning and Parents 'Aspirations in the state of Kuwait. The Educational Journal. Kuwait university, No. 108 (2), Vol. 27, September 2013.
- Alshebou, S. (2011) Family Learning and Matters of Kuwaiti Society. Analytical view and futuristic vision in light of the international experiences. Alazhar Journal of Education. No. 145, April 2011.
- Alshebou, S. (2011) The Training Needs of Adult Teachers in the state of Kuwait. Alexandria Journal of Education. Vol.21, No. 5, 2011.
- Alshebou, S. (2010) The Impact of Globalisation on Educational Policy and Practice. Lessons from Singapore and Taiwan. Journal of Research in Education and psychology. Minia University. Vol.23, No.2, October 2010.
- Alshebou, S. (2010) The benefits of adult learning: Continuing education and the development process in the state of Kuwait.

- سعاد الشبو (2010) فوائد تعلم الكبار: التعليم المستمر وعملية التنمية في دولة الكويت. مجلة طالب الكلية. المجلد 44، العدد 4، ديسمبر 2010. ص 860-877.
- سعاد الشبو (2010) التعليم المستمر والاندماج الاجتماعي والاندماج الاجتماعي والعدالة الاجتماعية في دولة الكويت. ورقة مقدمة في مؤتمر BAICE 2010، 10 سبتمبر - 12 سبتمبر 2010. جامعة إيست أنجليا، نورويتش، المملكة المتحدة.
- س. الشبو (2009) "إلى أي مدى يمكن أن نتعلم من بعضنا البعض؟ جسر العوالم من خلال التعليم المقارن. مجلة التربية والتعليم. 143 (2) كانون الأول 2009، جامعة الأزهر: القاهرة، ص 511-523.
- سعاد الشبو (2008) دراسة مقارنة لسياسة وممارسة التعليم الجامعي المستمر. دراسات حالة من الكويت وإنجلترا. ملخص. قارن: مجلة التربية المقارنة. 38 (1)، 133-134.

The College Student Journal. Vol.44, No. 4, Dec. 2010. pp 860-877.

- Alshebou, S. (2010) Continuing Education and social integration, social inclusion, and social justice in the State of Kuwait. Paper presented at BAICE 2010 Conference, 10 Sep. - 12 Sep. 2010. University of East Anglia, Norwich, UK.
- 2010
- Alshebou, S. (2009) 'How far can we learn from each other? Bridging worlds through comparative education'. Journal of Education. 143 (2) Dec. 2009, Al Azhar University: Cairo, pp 511-523.
- Alshebou, S. (2008) A Comparative Study of University Continuing Education Policy and Practice. Case Studies from Kuwait and England. An Abstract. Compare: A Journal of Comparative Education. 38 (1), 133 – 134.